FÊTE DE LA TOUSSAINT

1^{er} novembre

Cette fête est célébrée par l'Église catholique et certaines églises luthériennes. Quant aux orthodoxes, ils célèbrent les saints et les saintes le dimanche après la Pentecôte.

Histoire

Il existait à Rome un édifice célèbre: le panthéon. C'était un temple consacré à tous les dieux – c'est ce que signifie son nom– érigé un siècle avant le Christ. Le 13 mai 610, le pape Boniface IV le transforma en église, sous le nom « église de sainte-Marie-et des martyrs », car de nombreux corps des martyrs y avaient été inhumés. C'est donc à cette date du 13 mai qu'une fête fut établie pour célébrer tous les saints qui n'ont pas leur propre fête. Elle correspondait à la fête païenne des *Lemuria* où on cherchait à chasser les fantômes et les spectres malfaisants (c'est un peu l'ancêtre de notre Halloween).

Au 8^{ème} siècle, la fête des saints fut transférée au 1^{er} novembre, jour où le pape Grégoire III consacra une chapelle de la basilique saint Pierre à tous les saints. Vers 835, Grégoire IV étendit cette célébration à toute la chrétienté.

Signification

Si vous avez un missel ou êtes abonnés au *Prions* ou au *Magnificat*, regardez les saints et les saintes qu'on y célébre: vous découvrirez qu'ils viennent de tous les pays et classes sociales. On y découvre des rois (Louis IX, Henri) et des reines (Élisabeth, Hélène, Clothilde, Élisabeth du Portugal), des prêtres (Don Bosco, Montfort), des ouvriers et artisans (saint Joseph, saint Isidore), des religieuses (Marguerite Bourgeoys, Marguerite d'Youville, bse Marie Louise de Jésus), des jeunes (Carlo Acutis, mort à 17 ans) et des personnes âgées (Jean XXIII, mort à 82 ans).

Les lectures de la fête nous révèlent des aspects importants de la sainteté. La première lecture tirée de l'Apocalypse nous parle d'une « foule immense, que nul ne pouvait dénombrer, une foule de toutes nations, tribus, peuples et langues » (*Apocalypse 7,9*). Donc, la sainteté n'est pas le propre d'un petit groupe de personnes: tous les êtres humains sont appelés à la sainteté.

La deuxième lecture, tirée de la première lettre de Jean, cet apôtre si proche de Jésus, nous rappelle un point fondamental de l'Évangile: la sainteté ne consiste pas à fuir le monde ou à faire des miracles. Être saint, c'est suivre Jésus dans sa manière d'entrer en relation avec Dieu et avec les autres. C'est voir Dieu comme un Père qui nous aime et nous accompagne, et voir les autres comme des frères et des sœurs à accueillir et à aimer avec leurs limites.

Enfin, l'Évangile nous présente en quelque sorte le chemin de la sainteté. Les neuf béatitudes sont une invitation à goûter le bonheur promis à tous ceux et celles qui choisissent de vivre selon les valeurs du Christ, des valeurs bien différentes de celles de notre monde axé sur la performance et la consommation. Pour Jésus, l'important n'est pas ce que nous possédons, mais ce que nous sommes.

Georges Madore, s.m.m.

FÊTE DE TOUS LES SAINTS: Vendredi le 1 novembre est la fête de tous les saints et le samedi 2 novembre nous aurons la commémoration de tous les défunts. Nous allons placer des babillards avec des post-it pour écrire les noms des personnes que nous porterons en prière le 2 novembre à la messe de 9h 30.

CHANTS DE TAIZÉ: Il y aura adoration avec les chants de Taizé vendredi le 1 novembre à 20h.

SITE WEB DU SANCTUAIRE: Veuillez prendre note que vous pouvez maintenant faire des <u>dons en ligne</u> sur notre nouveau site web: www.smrdc.org.

LA LAMPE DU SANCTUAIRE brûlera en Action de grâce pour l'anniversaire de Léa Rose Calderon.

Dimanche 27 octobre 2024 30^e dimanche du temps ordinaire (année B)

CONFIANCE!

Depuis que je suis non-voyant, les aveugles qu'on rencontre dans les Évangiles m'interpellent particulièrement. Pour moi, la vie est sûrement plus facile qu'elle ne l'a été pour Bartimée dont on lit l'histoire aujourd'hui. Il y a même des circonstances où je peux me sentir plus en sécurité que ceux qui ont une bonne vision. Par exemple, en cas de panne de courant qui plongerait la maison et le sanctuaire dans l'obscurité totale, je suis probablement celui qui pourrait se débrouiller le mieux. Pourquoi ? Parce que pour moi la nuit et le jour, c'est la même chose ; parce que je connais les lieux par coeur et que j'ai appris à bien utiliser ma canne blanche.

On m'a aussi enseigné la formation de base à donner aux personnes dont je peux avoir besoin pour me guider. Ainsi, je peux circuler dans des lieux comme les magasins ou les restaurants presque aussi facilement que tout le monde. Mais qu'on m'enlève ma canne et me laisse seul, me voilà complètement démuni!

Qu'est-ce que mon état m'a appris ? À faire confiance, soit à la personne qui me guide ou encore à ma mémoire et à mon habileté à utiliser ma canne...

Avec Jésus, tout est une question de confiance. L'aveugle Bartimée commence par crier : c'est déjà quelque chose. Mais il ne bouge pas et s'attend à ce que Jésus aille vers lui. Puis, il entend : « Confiance ! Lèvetoi, il t'appelle. » Alors, il comprend : il doit se déranger, il doit faire un mouvement vers Jésus. Et le voilà rempli de la vraie confiance. Celle qui fait marcher aussitôt que Jésus appelle, celle qui fait abandonner les sécurités personnelles pour se risquer dans l'inconnu. Il laisse son manteau qui ne pourrait que l'embarrasser et court vers Jésus. Il a sûrement trébuché, est probablement tombé et s'est relevé pour arriver à Jésus.

Que nous soyons mal-voyants ou non, notre histoire est celle de Bartimée. Nous sommes faits pour le bonheur et la lumière et nous vivons avec nos limites, nos blessures et nos ténèbres. Seul Jésus peut nous sauver. Quand osons-nous crier vers lui ? Quand risquons-nous de nous lever et de courir vers lui en abandonnant ces sécurités factices qui, trop souvent, entravent notre marche vers Jésus ? « Va ! Ta foi t'a sauvé. » Pour ceux et celles qui, comme Jésus, se mettent totalement dans les mains du Père, « la nuit comme le jour est lumière » (Ps. 138).

Jean-Louis Courchesne, s.m.m.

Intentions du samedi soir 26 octobre

17 h † Parents défunts des familles Renaud et Cournoyer par André Cournoyer

Action de grâce pour l'anniversaire de Rossini Maître par Marie-Ange Mazile

Remerciements à Marie Reine-des-Cœurs par Valéry Guy Dumont

Remerciements à Marie Reine-des-Cœurs par Pauline Bergeron

Messes In Memoriam du dimanche 27 octobre

8 h 30	†	Anne Vu par Luu Thi Ky Phuong
	Ţ	Denise Ducharme Barrette par Claire Tétrault
	Т	Noël Zina Cajuste par son fils Hugues
10 h 30	†	Carmen Blain par la succession
	†	Marceline Konseibo par ses enfants
	†	Lucie Kubwimana par Marilyne
	†	Alda Toste-Laranjo par sa mère Alda Toste
	†	André Bonhomme par Lise Bonhomme
	†	Parents défunts de la famille St-Onge par Anna-Marie St-Onge
13 h	†	Natalia Paiva par Jean Paiva
	†	Marielle Rivard-Dupuis par sa nièce Diane et la famille
	†	Nicole Ruest par Thérèse Boucher
	Ť	Stanley Dublanski par son épouse
	†	Philippe Sealy par Denise Aubé
	Ť	André Michaud par Liliane Racette
	Ť	Albertin Racette par Liliane Racette
17h	†	Défunts des fidèles du Sanctuaire

mère

Lundi 28 octobre : Saints Simon et Jude, Apôtres

8 h	†	Jean-Claude Racicot par Arcade Laroche
	-	Action de grâce pour Dana Vanessa Joseph par sa
15 h 30		Action de grâce à St-Jude par Marie-Paule
		En l'honneur des saints par Danie
19 h 30	†	Matthew Perry par Patricia
		En l'honneur des prêtres par Marie-Andrée

Mardi 29 octobre : Temps ordinaire 8 h Intentions du pape François Honneur à la Vierge Marie par les fidèles 15 h 30 Remerciements pour faveur obtenue par Nicole Béland Remerciements à St-Michel Archange par Yolette 19 h 30 Action de grâce pour Emmanuel Rugangura

En faveur des âmes du purgatoire

19 h 30 † Denyse Vignola par la succession † Madeleine Matte par Salimata

Jeudi 31 octobre: Temps ordinaire

8 h	†	Farah St-Preux par sa mère
		En faveur des personnes malades
15 h 30	+	Louis Sarrasin par son épouse

† Parents défunts de la famille Antoine par Roseline Antoine 19 h 30 † Bernard Cyr (2^e anniversaire) par son épouse

† Lise Beauregard Laroche par son époux

Vendredi 1 novembre : Tous les saints

B h Les âmes du purgatoire par Richard En faveur de la paix en notre monde

15 h 30 † Parents défunts de la famille de Mazile Mazile par Claudette Parents défunts et vivants des familles Lacasse et Sarrasin par Josette Sarrasin

19 h 30 † Louise Surprenant par son cousin Alain

† Parents défunts de la famille Le Bon par Louise et Suzanne Béliveau

Samedi 2 novembre : Commémoration de tous les fidèles défunts

9 h 30 † Maria et Joao Pacheco fils par Natalia Paiva

† Louis Sarrasin par son épouse Les âmes du purgatoire par Roseline Antoine